

Rückblick: 1. Mai und mehr im Solarmobil Verein Erlangen e.V.

Texte und Fotos von Peter Maier, 1. Vorsitzender SMV ER u.a., Quelle: www.solarmobil-verein-erlangen.de

Am Mittwoch den 1. Mai 2014 haben sich wieder zahlreiche Solarmobil-Interessierte vor den Vereinsräumen an der Hiersemann-Halle in Erlangen getroffen, um sich im Rahmen der Erlanger Fahrradrally "Rädli" über den aktuellen Stand der Elektrofahrzeuge zu informieren.



Besonderes Interesse zogen, wie erwartet, die zahlreichen Fahrzeuge von Tesla Motors, insbesondere das neue Model S, auf sich. Gegen 16 Uhr waren mit 8 Tesla Roadstern und dem besagten Model S insgesamt 9 Elektromobile des Herstellers vor Ort.

Zusammen enthielten die Akkus dieser Fahrzeuge 509 kWh gespeicherte elektrische Energie. Würde man sie wie bei einem Staffellauf nacheinander fahren lassen, käme man auf eine Strecke von über 3500km bei Stromkosten von etwa zwei Benzin-Tankfüllungen (137,43 Euro für 509 kWh bei 27 Cent/kWh). Tatsächlich versorgte uns aber die Sonne, entgegen aller Prognosen, doch immer wieder mit kostenloser Energie.



Selbst der Bayerische Rundfunk schickte angesichts dieser geballten Tesla-Menge ein eigenes Kamerateam vorbei, siehe links im Bild.

Doch auch die anderen Fahrzeuge vor Ort, seien es E-Fahrräder, E-Mopeds, ausgewachsene E-Motorräder wie die Zero und E-Autos in allen erdenklichen Preis- und Leistungsklassen, gaben einen guten Einblick über die bereits bestehenden Möglichkeiten sich nachhaltig von der fossilen Mobilität zu verabschieden. Als gemeinnütziger Verein stehen wir jedem gerne beratend zur Seite, der diesen Umstieg für sich ins Auge fasst.



Einige Zweiräder waren dabei, vorne die 2 ZERO S, weiter hinten ein Simson E-Roller aus den 90er Jahren des vorigen Jahrtausends.



Aber wir wollen nicht verschweigen, dass an diesem Tag auch fossile Energie von uns eingesetzt wurde – etwa zwei Kilo Kohle wurden an unserem Grillstand für die Zubereitung schmackhafter Würstchen in der klassischen und einer vegetarischen Variante aufgewendet. Vielleicht nehmen wir im nächsten Jahr doch einen Elektrogrill und den Solarstrom vom eigenen Dach (über 8 kW Solar).

Wir hoffen, dass unsere Gäste eine schöne Zeit verbracht haben und in jeder Hinsicht auf den Geschmack gekommen sind.

Fahren mit Sonne, 5.-6.7.2014

Von Samstag den 5.7. bis Sonntag den 6.7. fand ein Fahrertreffen mit der jährlichen Ausfahrt des Solarmobil Vereins Erlangen statt. Unsere Fahrt ging von Erlangen nach Gräfenberg mit Empfang bei Firma Ikratos inklusive einer kleinen Fahrzeugschau. Von dort liefen wir die paar hundert Meter zum Mittagessen im Kloster Weißenhohe, wo eines der besten Biere der Fränkischen Schweiz gebraut werden. Von da geht es weiter nach Eggloffstein zu unserem Senior-Vereinsmitglied, Mühlen- und Wasserkraftbesitzer und E-Smart Fahrer Erich Wirth. Hier ließen wir den Tag bei gemeinsamen Grillen am Lagerfeuer ausklingen. Wir übernachteten gleich dort auf der Wiese in Zelten oder in Zimmern in der Pension Mühle. Die Rückfahrt am Sonntag nach dem Frühstück in dem Café der Pension Mühle führte Ebermannstadt mit einem Ladehalt auf dem Marktplatz an einer Park&Charge Station Mittagessen für die Fahrer. Die Heimfahrt hat dann jeder in eigener Regie oder in kleinen Gruppen organisiert. (Anmerkung der Redaktion: 2 TESLA, ein Roadster und ein Model S fuhren mir die rund 5 km nach Reifenberg nach und wir verbrachten die Zeit bis zum Abend im Gartenpavillon bei viel alkoholfreiem Radler und viel Fachsimeplei. Abends wurden dafür meine Frau und ich zu einer Rundfahrt durch die Hügel der fränkischen Schweiz geladen - im Model S natürlich.)

Sa.5.7.

- ab 9:00 Treffen am Vereinsheim Schillerstr. 54
- - ca. 10:00 Start der Tour
- - ca. 10:30 – 10:45 Eintreffen der Fahrzeuge bei Ikratos in Weißenhohe, Empfang und Ausstellung, Nachladen der Fahrzeuge
- - ca. 12:30- 13:30 Mittagessen im Kloster Weißenhohe
- - ca 15:00 Weiterfahrt nach Eggloffstein
- - ca. 15:30 – 15:45 Entreffen bei Erich Wirth – Kaffezeit -
- - ab 18:00 gemütliches Beisammensein bei Bier und frisch ge-grillten am Lagerfeuer

So. 6.7.

- ab 9:00 gemeinsames Frühstück
- - 10:30 Abfahrt nach Ebermannstadt zum Zwischenladen, mit der Möglichkeit etwas zu Essen
- - Heimfahrt je nach Bedarf oder zur Sommerkirchweih nach Herzogenaurach
- Tags: Ausfahrt, Ausflug, Tour

Hier einige Etappen in Bildern



Startvorbereitungen am Vereinsheim in Erlangen.

Das solarbetriebene Tandem war aus der Stuttgarter Region im Campingwagen für die Rundfahrt durch die fränkische Schweiz gekom-

men. Es fuhren der Vater mit seiner Tochter. Hier ein weiteres Bild vom Team am 1. Etappenhalt bei IKRATOS in Weißenhohe. Der Chef von Ikratos, Willi Harhammer, betrachtet es sehr interessiert.



Der Kollege war mit seinem Trabi aus Weiden gekommen, über 100 km weg.



Ein Blick in den Motorraum zeigt unten den E-Motor angeflanscht.



Bei der Ankunft am 1. Etappenhalt, verfolgt vom TESLA Model S



Die Gäste rechts im Bild waren sehr an den ZERO S interessiert, sind sie doch selbst Motorradfahrer



Links ist das Twizy von Kollege Andreas, der mittlerweile bei ABL Sursum Stromtankstellen entwickelt, in der Mitte das solare CityEl des Vereinsvorsitzenden Peter, und rechts der 15 Jahre alte Berlingo des Herausgebers dieser Zeitschrift, der für die Veranstaltung wurde eine Matratze für die Übernachtung mitgeführte. Bei 2,20 m langer Liegefläche recht komfortabel.



Der smart ed fuhr nicht mit, er bleibt bei iKratos



Man erkennt links einen Audi A2, der auf Elektroantrieb umgebaut wurde, sowie rechts im Bild den kleinen roten Baoya BY02 aus China mit 10 kW Antriebsleistung und 82 km/h max. Geschwindigkeit. Vereinsmitglied Wolfgang aus Erlangen fährt den Wagen seit dem März 2013. In der Mitte der bereits weiter vorne vorgestellte Trabi aus Weiden.



Es geht weiter, alles bereit machen zum Start nach Egloffstein



Pension und Café Mühle in Egloffstein, hier wurde übernachtet



Strom aus Wasserkraft für die E-Autos. Erich erklärt Michael die Anlage



Sonntagmorgen am Ziel auf dem Marktplatz in Ebermannstadt

Montagstreffen

Vorschau auf Termine 2014

Stammtische im Vereinsheim Schillerstr. 54 jeden 1. Montag im Monat ab 19:30

- Mo. 3. November - Bericht über die eCarTec
- Mo. 1. Dezember – Jahresausklang und Weihnachtsfeier

Kontakt

Solarmobil Verein Erlangen e.V., Schillerstr. 54, 91054 Erlangen, Tel. +Fax+Anrufbeantworter: 09131-501 663 (Tel. ist nur selten besetzt) E-Mail: solarmobilverein@web.de, www.solarmobil-verein-erlangen.de
1. Vorsitzender: Peter Maier, Tel. (abends) 09132 603 02.